
立法會 CB(2)705/14-15(04)號文件 
LC Paper No. CB(2)705/14-15(04) 

 

香港社會保障學會 

20/1/2015 福利事務委員會的講稿 

有關諮詢問題 

 安老服務計劃方案雖在去年 10 至 11 月時做過諮詢會，但沒有任何宣傳，

發現絕大部份的長者都不知道，亦沒有出席諮詢會 

 長者的安老問題，面對服務不足已出現很久，但政府一直沒有正視。要正

視，就要知道他們的需要，落區做諮詢是必要的，亦要諮詢家庭照顧者、

打工仔、青年人等，他們亦有父母，亦會老，讓大家有機會去表達他們的

需要 

 安老服務計劃方案會分三個階段，上次福利事務委員會徐博士提及每個階

段都會將報告交給政府，要視乎佢地會否公開，大家的意見都具參考及討

論的價值。另外，社署亦都有委託港大就照顧券等進行檢討報告，這些都

值得將報告公開，讓大家了解討論。希望政府可以做個透明度高的真諮

詢，公開大家的意見，讓社會去討論 

 

有關需求問題 

 另外，就供需問題，社保學會曾落區與長者討論有關社區照顧服務，亦在

去年委託香港大學做一個全港調查，關於長者使用社區照顧服務的需求。

數字推算到全港 60 歲或以上的長者時，長者對家居清潔的需求接近 8 萬，

陪診約 4 萬 6 千人，而送飯亦有 3 萬 4 千人 

 所以，要有一個好的服務規劃，一個需求預測是絕不可少。居家安老是要

切切實實去配合資源的增加，審視和規劃現有服務的提供，不能淪為口號 

 

 

 


